

Aufwärts geht's mit Eggstedts Heimatverein

Eggstedt (plu) Es geht aufwärts", bilanzierte der Vorsitzende des „Eggstedter Heimat- und Kulturvereins e. V.“ Ernst Lommatsch (57) auf der in Schmidts Gasthof durchgeführten Jahreshauptversammlung. Lommatsch, der 1994 das Amt des Vorsitzenden von Karsten Peters übernahm, begrüßte die 28 Anwesenden, als Ehrengast und als Mitglied dabei Bürgermeister Walter Krotzek. 11 Mitglieder traten dem im August 1988 gegründeten Verein 1996 neu bei, womit sich die Mitgliederzahl auf aktuell 81 erhöhte. Den Hintergrund der „Beitrittswelle 1996“ bildet der Fremdenverkehr. „Die elf Zugänge sind dadurch zustande gekommen, daß wir so eine Art kleinen Fremden-

verkehrsverein gegründet haben“, formulierte Lommatsch das Zusammenrücken der Eggstedter Vermieter, die deshalb dem Heimat- und Kulturverein beitreten. Die Hauptattraktion des Vereins ist und bleibt das „In der Hörn 12“ gelegene Dorfmuseum. Hier sammelt, restauriert und präsentiert der Verein Landwirtschaftlich und Handwerksgeräte der letzten beiden Jahrhunderte. Ein großes Dankeschön sprach der Vorsitzende Eggstedts Einwohnern aus, die seinerzeit innerhalb weniger Monate das Museum mit das Leben und die Arbeit der Vorfahren prägenden Gerätschaften füllten. Inzwischen sind genügend Objekte vorhanden um Themen zentrierte Ausstellungen vornehmen zu können.

Dazu kommen alljährliche Vorführungsveranstaltungen wie Torfbacken, Dreschen und Brotbacken. Auch in Dithmarschens Museenführer ist Eggstedts Dorfmuseum inzwischen verzeichnet. Auf Anfrage bei Ernst Lommatsch unter (0 48 30) 4 14 oder einem anderem Vorstandsmitglied ist das Museum ganzjährig für jedermann zugänglich. Von 4. Juni bis 27. August 1997 ist das Dorfmuseum jeweils am Mittwoch abend von 18.00 bis 21.00 Uhr geöffnet. Der Heimat- und Kulturverein beschäftigt sich neben dem Museum insbesondere mit Pflege und Erhalt der vorhandenen Ehrenmale, Hügelgräber, Wanderwege, Straßen und Plätze, sowie der Fortentwicklung der Dorfchronik. Zum Programm des Vereins gehören desweiteren fachkundige Bildungsvorträge und Besichtigungsfahrten. Auf der Jahreshauptversammlung präsentierte Rudolf Kühl in diesem Zusammenhang einen informativen Werbefilm über relevante Attraktionen des Fremdenverkehrs an Schleswig-Holsteins Ostseeküste. Die anstehenden Wahlen verliefen reibungslos. Einstimmig wurden die stellvertretende Vorsitzende Veronika Bundel und Beisitzer Martin Fritz in ihren Ämtern wiedergewählt. Bei den Kassenprüfern schied Hartwig Bühlow aus. Ihm folgt Günter Strebos im Amt. Den Auftakt der Vereinsaktivitäten bildet traditionell der Museumsputz. Er findet am Samstag, dem 15. März ab 9.30 Uhr statt.



Der Vorstand v. li.: Geschäftsführer Hans Richard Borstel, Beis. Klaus Staack, Beis. Gert Grahlmann, Vors. Ernst Lommatsch, stellv. Vors. Veronika Bundel, Beisitzer Martin Fritz.
(Foto: Jörg Jahnke)

8.2.1997